

13. Epílogo: Conociendo a Jesús y Su Palabra (4T 2024 Temas en el Evangelio de Juan)

Material bíblico: Juan 21; Juan 11:9, 10; Juan 8:42–44; Juan 4:46–54; 2 Timoteo 3:16; Juan 15:1–11; Juan 5:39.

Presupuestos

- El cristianismo no considera este mundo como un mundo que Dios invade muy de vez en cuando, sino como un mundo del que nunca está ausente. *William Barclay, El Evangelio de Juan*
- 96,7% del Evangelio de Juan se cita antes de Nicea 325. Es el libro más completo del Nuevo Testamento y solo menos de 29 versículos no están citados.
<http://www.biblequery.org/Bible/BibleCanon/EarlyChristanNTQuotes.xlsx>
- Evangelio de Juan comienza con Jesucristo en el seno de Dios, y se cierra con el pecador en el seno de Jesucristo. *D.L. Moody*
- Puedo hablar incluso del lugar en el que el bienaventurado Policarpo se sentaba y discutía, de cómo entraba y salía, del carácter de su vida, de la apariencia de su cuerpo, del discurso que hacía a la gente, de cómo relataba su conversación con Juan y con los demás que habían visto al Señor, cómo se acordaba de sus palabras, y cuáles eran las cosas concernientes al Señor que había oído de ellos, incluyendo sus milagros y sus enseñanzas, y cómo Policarpo las había recibido de los testigos oculares de la palabra de vida, y había informado de todas las cosas de acuerdo con las Escrituras. *Ireneo*, recordando sus recuerdos de Policarpo, que era discípulo de Juan.

Preguntas

¿Qué es lo que más le impresiona de la forma en que Juan concluye su evangelio? ¿Por qué los discípulos seguían pescando incluso después de que Jesús se les apareció, resucitado de entre los muertos? ¿Cómo se restaura Pedro a su papel entre los discípulos? ¿Cuál es el objetivo de Juan, como se explica al final de su libro? ¿Qué más se habría escrito en más libros, y qué diferencia haría esto?

Resumen de la Biblia.

Juan 21 es la última palabra de Juan, que de hecho puede haber sido añadida a lo que había escrito antes; ya que el capítulo anterior se parece al final original. Juan describe la aparición de Jesús a sus discípulos, y también su diálogo con Pedro. Jesús es la luz del mundo (Juan 11:9, 10). En Juan 8:42-44 critica a aquellos que no lo aceptan, diciendo que son hijos del diablo. Juan 4:46-54 describe la curación del hijo de un hombre a larga distancia. "Toda la Escritura inspirada por Dios es útil para enseñar, para confrontar lo que está mal, para corregirnos y para decirnos lo que es correcto". (2 Timoteo 3:16). Juan 15:1–11 es la imagen de Jesús de la vid y los sarmientos. Las Escrituras dan evidencia de Jesús. (Juan 5:39).

Comentario

Ahora, al final del evangelio de Juan, aparece una escena sorprendente. Todos los discípulos se han encontrado con Jesús resucitado, ¡dos veces! Pero no parecen saber qué hacer. ¿Por qué no se pondrían a compartir de inmediato las buenas noticias? Tal vez todavía estaban en estado de shock, primero por la muerte de Jesús, ¡y luego por encontrarse con él en su cuerpo resucitado! En cualquier caso, han regresado a Galilea, donde Jesús había prometido encontrarse con ellos (Marcos 14:28), una promesa enfatizada por el ángel (Marcos 16:7). Pero ahora, de vuelta a casa en Galilea, todavía están confundidos. Pedro está allí con Juan y algunos de los otros discípulos. Siempre el líder, Peter anuncia que va a ir a pescar. ¡¿Pesca?! Bueno, son pescadores, y ese es el negocio que conocen. ¡Ellos y sus familias tienen que comer! Obviamente no han calculado las implicaciones de la resurrección de Jesús. Todavía.

Después de una noche entera de pesca sin resultado, tal vez comiencen a preguntarse. Ven a Jesús en la orilla pero no lo reconocen. Jesús les dice dónde pescar, ¡y ellos atrapan más que una red! Ni siquiera podían tirar de la red porque había muchos peces. Juan reconoce a Jesús y se lo dice a Pedro, quien impetuosamente salta para nadar o vadear la orilla. Jesús

ya tiene listo el desayuno, con pan y pescado. Pero aún así les dice que traigan algunos de los peces que han capturado. Pedro arrastra la red a tierra. ¡Entonces alguien cuenta los peces! ¿Quién? ¿Por qué?

Jesús los invita a desayunar, y ninguno de ellos lo cuestiona. Todos saben que es Jesús. Jesús toma el pescado y el pan y se lo entrega, lo que recuerda la alimentación de los 5.000 y 4.000. De lo que hablaron durante el desayuno, John no lo dice.

Es después del desayuno que Jesús tiene una conversación seria con Pedro. La conexión con la negación de Jesús por parte de Pedro en tres ocasiones es obvia. Jesús le pregunta a Pedro tres veces si lo ama. Al final, Pedro está realmente molesto, porque sabe por qué Jesús está haciendo esto. La respuesta final de Pedro es: "Señor, tú lo sabes todo. Sabes que te quiero". Pero la repetida respuesta de Jesús es "apacienta mis corderos/ovejas". (Por cierto, aunque Juan usa diferentes tuteladas para el amor, no son tan significativas como a veces algunos intérpretes creen. Él usa *phileo* y *agapao* indistintamente a lo largo de su evangelio. Además, Jesús probablemente no estaba hablando griego de todos modos, sino arameo, que no diferencia las palabras para amor de la misma manera).

Aquí Jesús le está dando a Pedro, y a los otros discípulos, su misión, la cual ya había explicado: "De la misma manera que el Padre me envió, así también yo los envío a ustedes". (20:21). Deben llevar el mensaje de la resurrección al mundo y cuidar de todos aquellos que eligen seguir a Jesús. Juan también es parte de esto. En muchos sentidos, su primera carta es su resumen de lo que él ve como su misión. Es un testigo entusiasta "de la Palabra de Vida que existía desde el principio, que hemos oído, que hemos visto con nuestros propios ojos y contemplado, y que nuestras manos han tocado. Esta Vida nos fue revelada; Lo vimos y damos testimonio de ello. Les estamos hablando de aquel que es la Vida Eterna, que estaba con el Padre y que nos fue revelado. Lo que hemos visto y oído, ahora te lo explicamos..." 1 Juan 1:1-3. ¿Por qué? Porque Juan quiere que nos encontremos con Dios en Jesús, para que todos puedan ver la verdad acerca de Dios, responder y ser sanados, y pasar la eternidad con este Señor amoroso. Este es el mensaje constante de Juan. "Jesús es Dios". Ese es el mensaje de Juan a lo largo de todo su evangelio. Él ha mostrado lo que Jesús dijo e hizo para dar evidencia de esta afirmación, para que todos los que lean puedan creer. Casi dos mil años después, el evangelio de Juan tiene la capacidad de convencer y convencer, con el Espíritu Santo trayendo a casa la verdad, la evidencia y la convicción de que, como dijo Jesús: "Todo el que me ha visto a mí, ha visto al Padre". Si realmente queremos una imagen verdadera de Dios, lea la descripción que Juan hace de Jesús. En cada pensamiento y acción vemos a Dios con nosotros. Jesús revela el carácter de nuestro amoroso Señor. ¿Cómo podemos rechazar a un Dios tan misericordioso?

En su conclusión, Juan señala las señales milagrosas, de las cuales la resurrección es suprema, como la razón de la confianza, no una valoración de lo espectacular, sino de la evidencia en la que podemos tener plena confianza en nuestro Dios digno de confianza: "Pero estas cosas están escritas aquí para que confíen en que Jesús es el Mesías, el Hijo de Dios, y que confiando en él tal como él es, tendréis vida". Juan 20:31. El evangelio de Juan se erige como el pináculo de las buenas nuevas de Dios. Escrito por "el discípulo a quien Jesús amaba", nos da una visión única del verdadero carácter de Dios: "Este discípulo confirma lo que sucedió y escribió todo esto. Sabemos que lo que dice es verdad". Juan 21:24.

Comentarios de Elena White

Durante estos días que Cristo pasó con sus discípulos, ellos adquirieron una nueva experiencia. Al oír a su amado Maestro explicar las Escrituras a la luz de todo lo que había sucedido, su fe en Él quedó plenamente establecida. Llegaron al punto donde podían decir: "Yo sé en quién he creído". 2 Timoteo 1:12. Comenzaron a darse cuenta de la naturaleza y el alcance de su obra, a ver que debían proclamar al mundo las verdades que se les habían confiado. Los acontecimientos de la vida de Cristo, su muerte y resurrección, las profecías que apuntaban a estos acontecimientos, los misterios del plan de salvación, el poder de Jesús para la remisión de los pecados, de todas estas cosas habían sido testigos, y debían darlas a conocer al mundo. Debían proclamar el evangelio de paz y salvación por medio del arrepentimiento y el poder del Salvador. {AA 27}